

ehrlicher Kerl zu meinen Füßen. Vielleicht hatte er schon lange da gewartet, daß ich erwachen sollte. Er war äußerst freundlich, kam heran und schloß seinen Kopf an den meinigen, um mir seinen herzlichsten Dank für die kostbaren Leckereien, ein Paar Stückchen Brod, auszudrücken, die er den Abend zuvor von mir erhalten hatte. Du kannst dir leicht denken, daß es der Haushund war. Komm her, guter Bursche, du sprach, aber nicht thatenloser Professor der Moral!

Alles war noch ruhig im Zimmer, aber bald begann die Auferstehung in allen Winkeln und Ecken. Betten sind hier nicht Mode, nur Vater und Mutter haben eins; die andern schlafen, wo Platz ist, vorzüglich auf dem hintern Theile der großen Maschine, womit man hier die Stuben heizt. Dieser Theil ist von Mauerwerk so groß gebaut, daß man oft bequem einige Schritte auf demselben hin und wieder thun kann. Da herunter stiegen, ich weiß nicht mehr wie viel, Böhmisches Wanderer. Ich sah einige von den Leuten an das Fenster gehen, es öffnen, und, mit dem Gesichte gen Himmel gewendet, beten. Für mich hatte das wahrhaftig mehr Reiz, als wenn die schönste der Schönen unter meinen Augen vor dem Spiegel Alles in Ordnung gebracht hätte, was zur Kaperei nöthig ist.

Nun erschienen die Kleinen, die, von mir unentdeckt, hler und dort geruht hatten; einige krochen von der Bank am Ofen herab. Diese Naturkinder tragen das Bett den ganzen Tag mit sich am Leibe umher, und sie machen sich's hin, wo Platz ist. Ein einziges Röckchen wird vom Leibe geschüttelt, und dient zum Kopfkissen; die harte Holzbank macht

macht